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在夏蚊成雷，骄阳似火的日子里，谁

也不想出门行事。我也和大多数人一样

窝在家中。

一阵阵空调的凉气使我惬意地眯

了眼，我正看着电视，妈妈笑盈盈地

走过来，说：“陪我出去走走，送你一

件礼物。”我心想，现在这个社会，一

个小康家庭的孩子少说也有几十件礼

物 ，礼 物 的 承 诺 不 再 是 惊 喜 、欢 愉 。

不知妈妈的葫芦里卖的是什么药，但

好奇还是让我点了头。

告别家中舒适的冷风，迎面而来的

是一片热浪，不到一会儿，额上已布满汗

珠，我忍不住问：“什么礼物呀？”妈妈笑

而不答，带我来到离家不远的一个钓鱼

场所。我看着满池鱼儿，不禁怡然称快，

这池中的鱼儿多得连喘口气也要推搡，

这鱼钩就算不上食，也能轻而易举的诱

鱼上钩，我对礼物志在必得。

拿起鱼竿上好食，还特意挑了个大鱼

盆，鱼钩刚落水，就有好多鱼儿来抢，看着

鱼儿把食放进口中，我大喜，急忙提竿，这

一提，可让我傻了眼，不仅鱼儿没钓到，鱼

食也无影无踪，水中的水花声与妈妈的笑

声相互应和。再看那个鱼盆，也一副嘲笑

的样子，笑我还没反应过来的傻样儿。我

不服气，一次又一次的把鱼食放进水中，

但一次又一次收获的是空鱼钩在空中摇

晃。我脸上微微泛起愠色，把鱼竿往地上

一摔，气呼呼地和池中的鱼儿大眼瞪小

眼，把礼物的事早抛到九霄云外。妈妈拉

过我的手，语重心长地说：“孩子，你缺少

的是耐心和持之以恒的精神。古之立大

事者，不惟有超世之才，但必有坚韧不拔

之志！这就是我给予你的礼物！”我寻思

了一会儿，不由顿悟，是啊！心浮气躁的

我总是自以为是，连这池中小小鱼儿都奈

何不了，还拿什么去与强者竞争？！我摊

开双手，似是小心翼翼地捧着稀世珍宝一

般捧着妈妈的礼物。事实的确如此，这份

礼物比黄金还珍贵，比珍禽还稀有。我静

下心，耐心垂钓，颇有几分姜子牙愿者上

钩的耐心，不一会儿，鱼盆中满是各色美

丽的鱼儿。

那天的天似乎特别蓝，草也特别绿，

夕阳仿佛也羡慕我手中的珍宝，一直尾随

着我们，为我们的背影镶上金边。这是我

人生中最好的礼物，我将它放入了心中！

最好的礼物 张沁宇 合肥45中七（7）班 指导老师：陆再玖

合肥市龙岗中学
举行“做阳光中学生”启动仪式

昨天，龙岗中学举行了“讲文明、懂礼

貌，做阳光中学生”启动仪式，该校团委书

记费菊梅宣读了倡议书，向上学期的“文

明礼仪之星”颁发奖状和奖品。祝建中校

长向全体师生提出具体要求。 （王祥文）

合肥56中
举办主题开学典礼

2 月 8 日是开学第一天，合肥 56 中举

行“诵读经典，传承美德”开学典礼，该校

德育处向全体师生倡议：多读书，读好

书。张琴校长向教师代表赠发国学经典

读本。 （杨牧）

合肥市包河区
开展帮扶家庭困难学生活动

日前，合肥市包河区老官塘社居委妇

联组织相关负责人对辖区内 6 位留守儿

童和特困学生进行了走访慰问，并为每人

送去500元的慰问金。 （徐桂莲）

合肥市蚌五小
获“合肥市卫生先进单位”

近日，蚌埠路第五小学被合肥市爱国

卫生运动委员会命名为卫生先进单位。

这一殊荣凝聚着五小全体师生的辛勤汗

水，是该校长期重视卫生工作，不断健全

和完善学校卫生管理制度，注重学生良好

卫生习惯养成的结果。 （蒋娟娟）

合肥市少儿艺校
领导深入课堂一线听课

开学第一周，合肥少儿艺术学校领导

分别深入教学一线听课，检查新学期的教

学工作。部分领导在听完课后与有关教

师及时进行了面对面的交流，提出一些改

进意见和建议。 （熊伟）

合肥市38中
获语言文字规范化示范校称号

日前，合肥市38中被教育部、国家语

委命名为“国家级语言文字规范化示范学

校”。该校校长徐文良表示，学校将以此

为新起点，继续深化语言文字工作，进一

步提升学校文化内涵，提高教学质量。同

时，进一步把语言文字规范化工作向家

庭、社会延伸，推动全社会语言文字工作

规范化水平的不断提高。 （张武）

合肥市常胜小学
召开主题座谈会

2 月 11 日，合肥市常胜小学召开社

区、家长协调员座谈会，就“共谋学校科学

发展，同为孩子健康成长”主题进行了座

谈讨论。大家畅所欲言，相互交流，共同

探讨学校发展与孩子成长，在很多方面取

得了共识。 （姜家法）

2 月 8 日，青年路小学组织全体教

师开展以“加强师德建设，规范办学行

为”为主题的学习活动，并在“加强师德

建设，规范办学行为”承诺书及横幅上

郑重地签上自己的名字，在该校校长刘

光伦的带领下庄严宣誓以自己的行动

践行这份承诺。 杜鹃 范晓燃

合肥市青年路小学

开展“加强师德建设”主题活动

教育速递

近年来，各艺术类专业和院校日益

获得社会各界的重视，招生规模不断扩

大，艺考日渐火爆。如何从艺考大军中

脱颖而出成为幸运儿？如何结合自身

与现实有针对性地选择高校，选择专

业，顺利实现“艺术梦”？笔者采访了合

肥春天艺术学校程晓峰校长，请他从专

业角度对考生和家长进行一些介绍和

指导。

问：今年我省艺术类招生考试基本

情况和录取规则如何？

程晓峰：艺术类录取在我省一共分

为六个批次。其中，一批次包括31所独

立院校以及参照31所院校的重点综合

类大学，如武汉大学、暨南大学、南京师

范大学、湖南大学等。三批次一般是

校考本科专业，也有部分一本院校。我

省的安大、安师大也在三批次，六批次

是使用校考专业成绩的专科批次院校。

艺考录取规则各个学校不尽相

同。成绩达线为前提。建议家长考生

在选择报考之前，要熟知相关院校专业

的录取规则，结合自身情况选择不同录

取规则的学校。为保险起见，建议考生

在选择时根据专业兼顾各个批次，这样

录取时就会多一个机会。

问：从春天艺术学校辅导的众多学

生情况来分析，您觉得有什么是目前考

生需要注意的？

程晓峰：2010年我校有17名同学因

文化课未达线艺考落马；2011年艺考，

我校又有近40名同学专业课全部通过，

因文化课痛失上本科的机会。所以我

在这里想强调的就是文化课的重要

性。专业课考完后可以找一些有知名

度的专业做艺术文化课辅导的培训机

构来针对性强化学习。

问：很多人说艺术类考生不是在考

试就是在去考试的路上，这是否对考生

家长也会有更多要求？

程晓峰：家长需要熟知孩子报考院

校的招生政策，帮孩子做好考试计划，

要合理安排好时间。到外地考试尽量

陪考，安排好孩子的衣食住行。专业不

错的孩子，建议到北京（中戏、中传、北

电、国戏、北服、北师大、川大等）、上海

（上戏、复旦、同济、华师大等）多考几所

好学校，不要怕麻烦，上班也要请假，这

时候孩子的未来比什么都重要。

问：填报志愿需要注意哪些方面？

程晓峰：因我省播音、编导类无统

考成绩，高招录取时每个批次只能填报

一个本科志愿，因此在填报志愿时要慎

重，充分了解自己所通过专业院校的录

取方式、政策后填报。家长把握不好可

以及时和我们联系以便获得一些专业

性指导。合肥考试期间我们也都会在

现场，一方面为本校的孩子们加油鼓

劲，一方面也为所有考生和家长做一些

咨询和报考服务。

合肥春天艺术学校校长为艺考生支招

帮考生顺利实现“艺术梦”
对 话


